

# Le Saint-Esprit

*Le Saint-Esprit est celui qui nous met en contact avec Dieu. Il demeure en nous, nous parle, nous fortifie, nous console. Découvrez comment il agit en nous.*

## Qui est-il ?

Lorsqu'ils avaient des questions, les disciples les posaient à Jésus qui leur répondait, leur montrait le chemin à suivre, les équipait de sagesse et de puissance. Un jour, Jésus leur explique qu'il va remonter vers Dieu son Père. Il les encourage en leur révélant que le Saint-Esprit va habiter en eux de façon permanente et puissante : *Quant à moi, je prierai le Père et il vous donnera un autre **défenseur** afin qu'il reste éternellement avec vous : l'Esprit de la vérité, que le monde ne peut pas accepter parce qu'il ne le voit pas et ne le connaît pas. Mais vous, vous le connaissez, car **il reste avec vous et il sera en vous** (Jean 14.16-17). Il leur montre que le Saint-Esprit va jouer un rôle significatif en eux : *Je vous ai dit cela pendant que je suis encore avec vous, mais le **défenseur**, l'Esprit saint que le Père enverra en mon nom, **vous enseignera toutes choses** et vous rappellera tout ce que je vous ai dit (Jean 14.25-26). Le Saint-Esprit agit en nous comme Jésus le faisait avec ses disciples, il nous console, nous enseigne, parle**

à notre conscience. Il désire nous révéler qui est Dieu le Père, il témoigne de qui est Jésus (Jean 15.26).

De même que Jésus était attristé par les péchés et les souffrances des personnes se trouvant autour de lui, le Saint-Esprit l'est également au dedans de nous.

Le Saint-Esprit est Dieu, au même titre que Jésus-Christ et Dieu le Père. Il est une personne qui a une volonté propre et qui est actif pour nous conduire durant notre vie sur terre.

Le Saint-Esprit a une fonction magnifique qui consiste à nous rappeler que nous ne sommes pas les esclaves de Dieu mais ses enfants. Il nous incite même à l'appeler Abba, nom hébreux qui veut dire papa, nom qui souligne la grande intimité que nous pouvons avoir avec notre Père céleste : *Et vous n'avez pas reçu un esprit d'esclavage pour être encore dans la crainte, mais vous avez reçu **un Esprit d'adoption, par lequel nous crions : Abba ! Père !** L'Esprit lui-même rend témoignage à notre esprit que nous sommes enfants de Dieu (Romains 8.15).*

## Le Saint-Esprit en nous

Nous devenons enfants de Dieu lorsque nous acceptons son fils Jésus-Christ comme notre Sauveur personnel. C'est alors que son Esprit vient habiter en nous et nous permet de vivre une relation filiale et d'intimité avec lui.

Le Saint-Esprit nous aide à penser comme Dieu pense, à ressentir comme Dieu ressent. Il nous enseigne, nous console et nous convainc de péché. Il désire que nous agissions comme Dieu veut que nous le fassions. Demandons-lui de nous aider à aimer les autres, à proclamer Jésus dans ce que nous pensons, faisons et disons.

## Ses actions dans notre vie

### *Il nous parle*

Le Saint-Esprit est bien plus qu'une simple force à l'intérieur de chaque croyant. En tant que troisième personne de la Trinité, il est en nous et nous communique les choses que Dieu nous donne, il est la voix de Dieu qui nous parle : *Or nous, nous n'avons pas reçu l'esprit du monde, mais l'Esprit qui vient de Dieu, afin de connaître les bienfaits que Dieu nous a donnés par sa grâce (1 Corinthiens 2.12).*

Plusieurs versets du Nouveau Testament présentent le Saint-Esprit en train de parler aux hommes : *Pendant qu'ils rendaient un culte au*

*Seigneur et qu'ils jeûnaient, le Saint-Esprit dit : Mettez-moi à part Barnabas et Saul pour la tâche à laquelle je les ai appelés (Actes 13.2).* Plus tard, nous le voyons dire à Philippe de s'approcher du char de l'eunuque éthiopien : *L'Esprit dit à Philippe : Avance et approche-toi de ce char (Actes 8.29).* Il est toujours actif en nous et peut parfois nous communiquer clairement des paroles divines.

### *Il nous pousse à dire ou à faire*

L'apôtre Pierre indique dans sa première Épître que bien des hommes ont parlé de la part de Dieu, poussés par le Saint-Esprit (*2 Pierre 1.21*). Celui-ci nous donne, encore aujourd'hui, les paroles, la sagesse, le bon comportement. Parfois, il nous parle directement ou par l'intermédiaire d'un autre chrétien. Soyons attentifs aux manifestations du Saint-Esprit. J'ai personnellement reçu ou donné de nombreuses paroles inspirées par lui-même. Il peut nous amener aussi, par exemple, à donner, à un moment précis, une certaine somme à des serviteurs de Dieu ; ceux-ci nous témoignent, par la suite, que le versement couvrait exactement le montant dont ils avaient besoin.

Il nous inspire par exemple à lire tel verset de la Bible, à écrire tel texte, à parler d'une certaine façon à une personne. Il nous conduit dans la vérité (*Jean 16.13*), nous enseigne : ... *mais le défenseur, l'Esprit saint que le Père enverra en mon nom, vous enseignera toutes choses et*

*vous rappellera tout ce que je vous ai dit (14.26). Il nous donne les paroles adéquates dans des situations difficiles : ... le Saint-Esprit vous enseignera au moment même ce qu'il faudra dire (Luc 12.12).*

Il arrive qu'il nous empêche de faire quelque chose (*lire Actes 16.6*). Avez-vous déjà vécu cela ?

### *Il prie pour nous*

L'action du Saint-Esprit s'exerce au travers de la prière : *Et Dieu qui examine les cœurs sait quelle est la pensée de l'Esprit, parce que c'est en accord avec lui qu'il intercède en faveur des saints (Romains 8.27)*. Quand nous ne savons pas comment exprimer notre prière, le Saint-Esprit prie à travers nous et pour nous et Dieu intervient.

### *Il nous fortifie*

Il est la puissance divine qui se trouve en nous et qui nous aide dans la vie, qui nous conseille sur les décisions à prendre, qui nous guide dans la volonté de Dieu. Il nous donne la force nécessaire pour accomplir les plans de Dieu : *Je prie qu'il (Dieu) vous donne, conformément à la richesse de sa gloire, d'être puissamment fortifiés par son Esprit dans votre être intérieur, de sorte que le Christ habite dans votre cœur par la foi (Éphésiens 3.16-17)*.

### *Il nous protège de Satan*

Il veut nous rendre forts contre Satan en utilisant sa force divine, infinie et intarissable. C'est notre grand défenseur : *Quand l'adversaire surgira, pareil à un fleuve, l'Esprit de l'Éternel le mettra en fuite (Esaïe 59.19)*. Le Saint-Es-





prit nous rend ainsi capables de marcher dans la victoire.

### *Il guide notre conscience*

Le Saint-Esprit témoigne à notre conscience : *Je dis la vérité en Christ, je ne mens pas, ma conscience m'en rend témoignage par le Saint-Esprit ... (Romains 9.1)*. Notre conscience est alimentée par la puissance du Saint-Esprit qui habite en nous. Lorsque nous vivons près de Dieu, que nous laissons le Saint-Esprit prendre le contrôle de notre vie, alors notre conscience en est influencée et il nous conduit à prendre de sages décisions.

### *Il nous remplit d'amour*

Le Saint-Esprit nous remplit de l'amour divin et nous aide à aimer les personnes qui

nous entourent : ... *l'amour de Dieu est déversé dans notre cœur par le Saint-Esprit qui nous a été donné (Romains 5.5)*. Il veut nous amener dans la présence de Dieu. Il nous aime et désire que nous ressemblions de plus en plus à Jésus-Christ.

### *Il nous rend joyeux et paisible*

Il nous donne la joie et la paix : *Que le Dieu de l'espérance vous remplisse de toute joie et de toute paix dans la foi, pour que vous débordiez d'espérance, par la puissance du Saint-Esprit (Romains 15.13)* !

## **Remplis du Saint-Esprit**

Le commandement divin est que nous soyons remplis de l'Esprit : *Soyez au contraire remplis de l'Esprit...* (Éphésiens 5.18). Le verbe est à l'impératif. Par la foi en Jésus-Christ, le Saint-Esprit vit en nous mais nous devons continuer d'être remplis de lui.

Le Saint-Esprit qui est entré en nous lors de notre conversion est là, prêt à être activé : *Celui qui croit en moi, des fleuves d'eau vive couleront de lui ... Il (Jésus) dit cela à propos de l'Esprit que devaient recevoir ceux qui croiraient en lui (Jean 7.38-39)*. Que sa puissance et son amour remplissent notre cœur. Demandons-lui de contrôler chaque aspect de notre vie, chaque recoin de notre cœur.

L'Esprit de Dieu a créé en nous une vie nou-

velle, il désire que notre conduite manifeste les fruits de cette présence divine dans notre vie : *Si nous vivons par l'Esprit, laissons-nous aussi conduire par l'Esprit* (Galates 5.25).

Après nous avoir consigné d'être remplis du Saint-Esprit, l'apôtre Paul indique les manifestations pratiques qui devraient suivre : *Soyez au contraire remplis de l'Esprit : dites-vous des psaumes, des hymnes et des cantiques spirituels; chantez et célébrez de tout votre cœur les louanges du Seigneur ; remerciez constamment Dieu le Père pour tout, au nom de notre Seigneur Jésus-Christ ; soumettez-vous les uns aux autres dans la crainte de Dieu* (Éphésiens 5.18-20). Ces fruits devraient caractériser notre existence chrétienne si nous laissons le Saint-Esprit agir en nous.

Par le baptême dans le Saint-Esprit, le croyant est rempli de la puissance divine pour le ser-

vir dans sa vie quotidienne. *Vous recevrez une puissance lorsque le Saint-Esprit viendra sur vous, et vous serez mes témoins...* (Actes 1.8).

Comme une voile se gonfle de vent et fait se déplacer le voilier, ainsi nous devrions être remplis du Saint-Esprit et nous laisser guider par lui dans nos pensées et nos actions.

Après avoir reçu le Saint-Esprit à la Pentecôte, les disciples ont foncé en avant, ont annoncé l'Évangile du salut avec une énergie débordante, ont accompli des miracles et des guérisons extraordinaires. L'aide du Saint-Esprit est indispensable pour toute personne désireuse de servir Dieu avec passion et efficacité. Il nous donne la force, la volonté, la sagesse et la dose d'émotion nécessaire pour accomplir l'œuvre que Dieu nous a confiée.

